## RESÚMENES

Ravi Ahuja. Los orígines de la política laboral colonial en Madras a finales del siglo XVIII.

Este artículo cuestiona la opinión de que la Compañía de Indias inglesa no fue capaz de dominar efectivamente la sociedad de la metrópolis colonial de Madras antes de los finales del siglo XVIII. En vez de aquella opinión se sostiene que las intervenciones coloniales aún en la organización social del trabajo fueron constantes en los objetivos y métodos y las formas institucionales adquiridas en la segunda mitad del siglo. Por consiguiente, se nota claramente una política colonial de trabajo. Las estrategías del bloque dirigente acerca de la reglamentación del trabajo no se basaron en las ideas de "laissez faire", sino más bien en un tipo paternalista de teoría social inglesa contemporánea. Esta disposición ideológica se espresó prácticamente a través de las intervenciones en las relaciones laborales de la ciudad por medio de varios "Police Committees". Además, las técnicas legales británicas se utilizaron para reglamentar las relaciones laborales en Madras. En general, las prácticas de los comienzos de la política colonial laboral se distinguieron de las de la época en Gran Bretaña por un nivel de coacción mucho más alto.

Chris Evans. Trabajo y volúmenes de trabajo durante la industrialización. La experiencia de los herreros en la siderurgia británica 1750–1850.

Este artículo examina los modos en que los métodos y volúmenes de trabajo cambiaron durante el proceso de la industrialización británica siguiendo las experiencias de un grupo de trabajadores cualificados: los hombres de las herrerías. Una tradición historiográfica de mucho arraigo supone que les sometieron a los trabajadores a una disciplina más onerosa durante la Revolución Industrial. Sin embargo, hay muy pocos estudios empíricos de las prácticas en los lugares de trabajo en Gran Bretaña a comienzos de la industrialización y los pocos estudios que han sido intentados ponen énfasis en la continuidad de la experiencia de los trabajadores. Pero este estudio da argumentos a favor de la discontinuidad utilizando una variedad de datos sobre los niveles de producción que los equipos de herreros cada uno por separado lograron en el período de 1750 a 1850, aproximadamente, para identificar unos aumentos importantes de las cargas que se les impusieron a los herreros.

Traducción: Willeke Tijssen